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TOSCANA: le conclusioni del 
convegno regionale a Firenze 

nuove prospettive 
per gli Enti locali 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE, 13. 

La attuale necessita di 
creare le strutture e gli stru-
menti indispensabili per rea-
lizzare una razionale e de-
mocratica programmazione 
nazionale, basata su piani 
economici regionali, e stata 
unanimemente sottolineata 
dai partecipanti al convegno 
regionale « sui problemi del-
lo sviluppo economico e del-
la programmazione > tenu-
tosi nei giorni scorsi a Fi
renze. •; • • 
. Lo scopo del convegno, 

che era quello di afTrontare 
in un ampio dibattito i pro
blemi di fondo dell'econo-
mia regionale' e di pren-
dere in csame i mezzi ne-
cessari per giungere alia 
realizzazione di un piano di 
sviluppo economico della 
Toscana, e stato pienamente 
raggiunto. Nel corso delle 
due giornate di lavori, in-
fatti, e stato tracciato' un 
f'.mpio quadro della situa-
zione economica e sociale 
della regione, attraverso un 
attento esame delle condi-
zioni in cui versa attual-
mente la sua industria, l'a-
gricoltura, l'artigianato, il 
commercio, le comunicazio-
ni, il credito, il turismo, la 
scuola, i eervizi assisten-
ziali. 

Tutti gli intervenuti han-
no analizzato i molteplici 
problemi settoriali alia lu
ce della piu vasta program-
matica regionale, " sottoli-

'neando la necessita che es-
si siano affrontati non iso-
latamente ma in maniera 
coordinata, tenendo cioe 
conto di tutta la realta re
gionale e della necessita di 
un suo sviluppo organico e 
democratico. 

Sono intervenuti nella di-
scussione l'ing. Lugli, Ton. 
Tucci, il dott. Carabba, il 
prof. Guido Torrigiani, pre-
sidente della Provincia di 
Livorno, Gianfranco Barto-
lini segretario della Camera 

del lavoro di Firenze, Adria-
no Montemagni, Marcello 
Cellerini e la dottoressa 
Adriana Seroni che ha sot-
tolineato tra l'altro la ne
cessita che nella elaborazio-
ne di un piano di sviluppo 
economico della Toscana si 
debbano tenere in particola-
re conto, in maggiore misu-
ra che nel passato,; quelle 
che sono le attuali esigen-
ze e le tendenze della popo-
lazione femminile della re
gione. 

Dopo le conclusioni del re-
latore dott. Giacomo Becat-" 
tini, e stata approvata alia 
unanimitauna mozione nel
la quale innanzitutto viene 
rilevato che la programma
zione economica nazionale 
aprira nuove prospettive al
ia attivita degli enti locali 
impegnandoli ad assumersi 
compiti di tipo nuovo quale 
quello di proporsi come 
strumento di decentramen-
to della politica di piano. 

Nella mozione, come del 
resto era stato sottolineato 
nel corso del convegno, si 
conferma l'urgenza di pro-
cedere all'immediata attua-
zione dell'Ente regione, cui 
compete il ruolo naturale di 
momento democratico della 
elaborazione e della appli-
cazione di una programma
zione articolata secondo le 
linee costituzionali. e si riaf-
ferma la necessita di pro-

collegio 
per studenti del 
«terzo mondo» 

SIENA. 13. 
E' entrato in funzione 0 

collegio per gli studenti del 
«* terzo mondo ». in via Fon-
tebranda. Venti studenti. tra 
i quali i sei somali giunti in 
circostanze abbastanza cla-
morose a Siena, nei giorni 
score:. son0 i primi abitanti 
del complcsfio che acquistera 
sempre maggiore importanza 
tra le strutture universitarie 
senesi. L'inaugurazione urn-
ciale dovrebbe avvenire en-
tro poche settimane, comun-
que non oltre aprile. 

II collegio e stato visitato 
dal direttore generate della 
gioventu italiana dr. Tomma-
so Lazzari. accompagnato dai 
dirigenti senesi dell'organiz-
zazione. 

La costruzione. ricavata in 
unantlca conceria posta sul-
la via di Fontebranda. ncco-
gliera, quando potra funzio-
nare a pieno ritmo. circa cin-
quanta studenti. 

I lavori di • riadattamento 
dell'ambiente eono • costati 
cento milioni. Tutto e 6tato 
fatto in modo da garantire il 
mantenimento delle vecchie 
•trulture ed una utilizzazione 
del vani gia esistetni. 

muovere immediatamente, 
nell'attesa della realizzazio
ne dell'ordinamento regio
nale, gli studi preparatori e 
i • meccanismi di consulta-
zione delle forze economiche 
regionali per la elaborazio
ne di uno schema di piano 
di sviluppo economico to-
scano. 

L'importanza che assumo-
no per la realizzazione di 
questo obiettivo le ricerche 
e gli studi di carattere eco
nomico, sociologico e urba-
nistico era stata sottolineata 
da tutti gli intervenuti, che 
avevano preso atto con sod-
disfazione del concorde im-
pegno su questa base degli 
enti locali della regione e 
dell'orientamento delle Ca-
mere di Commercio toscane 
favorevoli ad una fattiva 
collaborazione. • • 

Per questo nella mozione 
finale del convegno si invi-
ta l'Unione regionale delle 
province toscane a promuo-
vere con sollecitudine tali 
strumenti idonei, a livello 
della direzione come a quel
lo •- della consultazione per 
impostare e mandare avanti 
i lavori preparatori indi
spensabili per una sollecita 

realizzazione di un piano di 
sviluppo economico. 

A tal fine nella mozione 
si auspica: 1) che l'Unione 
regionale delle province to
scane si ponga come pro-
motrice della costituzione di 
un comitato di ' presidenza 
della iniziativa per il piano 
regionale, che comprenda 
anche i Comuni e le Camere 
di Commercio della Toscana 
e le rappresentanze di enti, 
organismi e categorie inte-
ressati alio sviluppo econo
mico regionale: 2) che la 
Unione regionale delle pro
vince toscane instauri una 
stretta collaborazione con lo 
Istituto toscano di ricerche 
economiche e sociali: tale 
istituto, favorendo la riunio-
ne nel suo Comitato scien-
tifico e nelle sezioni ope
rative delle forze delle uni
versity e della cultura to
scana e impegnandole in 
uno sforzo concreto e fatti-
vo intorno ai reali problemi 
della nostra regione, potra 
essere utilmente concepito 
e utilizzato come strumen
to tecnico per la elabora
zione dello schema di piano 
di sviluppo economico to
scano. 

Sardegna: una attivita in complete abbandono 

gravissima cnsi 
« i esca 

'j'. 

Perugia 

Manifestazione pubblica 
dei ricoverati nei sanatori 
Taranto 

Dimhsionarie 
le Giunte comunale 

Dal nostra corrispondente 
" T A R A N T O . 13. " 

• La Giunta monocolore DC 
all' Amministrazione provin-
ciale di Taranto. eletta do
po le elezioni del 1960 con 
l'appoggio delle destre. si e 
presentata dimissionaria di-
nanzi al Consiglio che ha 
accolto all'unanimita le di-
missioni. 

II fatto va molto al di 1& 
del suo valore formale per
che sta a significare il fal-
limento della politica della 
DC in tutti gli Enti locali 
della dtta: di quella politica 
di cui i democristiani taran-
tini hanno tenuto a sottoli-
neare la continuita. ora a 
braccetto con monarchici e 
missini, ora con la cosiddet-
ta formula convergente e in-
fine con il centro-sinistra. 

Cosa e venuto fuori dalla 
discussione verificatasi nel 
Consiglio provinciate? In pri-
mo piano 1'immobilismo (che 
poi naeconde un chiaro obiet
tivo di subordinazione degli 
Enti locali alia politica dei 
- poli - di sviluppo, domi-
nata dai monopoli) della DC 
al Comune e alia Provincia 
per cui tutti i problemi nuo-
vi maturati nella citta e nel-
l'entroterra hanno visto com-
pletamente assenti gli Enti 
locali. 

Infatti il Presidente della 
Giunta dimissionaria. nel tes
sere l'elogio funebre •- della 
stessa. non ha fatto altro 
che un elenco di attivita di 
ordinarissima amministrazio
ne. Tra Mueste. eviden%cmen-
te vi e anche quella dell'in-
capacita della Giunta dimis
sionaria a presentare un bi-
lancio preventivo nel 1962. 
bilancio che alia fine e sta
to fatto da un commissario 
prefettizio. In secondo luo-
go e emerso con tutta evi-
denza il disprezzo della DC 
delle regole democratiche 
che vogliono la funzionalita 
dei consessi elettivi. 

Tale disprezzo. come e fa
cile comprendere. e collega-
to strettamente con 1'imnao-
bilismo perche nella misura 
in cui negli Enti locali si 
affronta una discussione. ne-
cessariamente dal confronto e 
dal dibattito sulle diverse po-
siz on: pu6 scaturire una azio-
ne politica. Immobilismo e 
disprezzo della democrazia 
nella continuita della politi
ca. della TH2 hanno avuto per 
giustificazione la mancata at-
tuazione deH'accordo globale 
assunto a suo tempo dai par-
titi del centro-sinistra per la 
soluzione dei problemi delle 
Giunte difflcili In tutto il ter-
ritorio della provincia. 

Quando tali giustificazioni 
sono state, affacciate. sono 
esplose in Consiglio provin-

ciale le : piu deteriori con-
traddizioni della politica di 
centro-sinistra a Taranto con 
accuse e ritorsioni fra le par
ti interessate le quali hanno 
svuotato la pattumiera degli 
accordi al vertice, degli in-
trallazzi, della •• spartizione 
dei posti, dei rinvii eccetera. 
n tutto a mortificazione del
le esigenze delle popolazioni 
amministrate. ..... 
:> I contraenti del centro-si
nistra hanno ciascuno tenta-
to ' di far togliere a gli altri 
le castagne dal fuoco, di ad-
dossare agli altri il falli-
mento della Giunta monoco
lore dimissionaria alia - Pro
vincia e il fallimento del
la Giunta di centro-sinistra 
prossimamente dimissionaria 
al Comune. . -̂ ; \»-
- E quale e stato il piu che 
naturale decadente epilogo 
di cost decadente spettaco-
lo? :La DC. presentandosi 
senza - alcun programma (il 
gruppo comunista ha aspra-
mente denunciato l'immora-
lita di quanto era awenu-
to e di quanto ' si andava 
proponendo). ha proposto ed 
imposto. contro la volonta 
della maggioranza del Con
siglio. il rinvio delle solu-
zioni conseguenti alle di-
missioni della Giunta a - do
po le elezioni politiche di 
fine aprile. 

Dopo aprile si sarebbe do-
vuta attendere la formazione 
del nuovo governo per avere 
la pausa estiva e forse in 
autunno il Consiglio provin
cial e e consegucntemente 
quello comunale. che come 
abbiamo detto tra non molto 
dovra approvare le dimissio-
ni deU'attuale Giunta di 
centro-sinistra. avrebbero po-
tuto riprendere la loro at
tivita. 

Continuita della politica 
della DC. quindi, come ai 
vecchi tempi del centro-de-
stra e del centrismo. tempi 
superati e condannati- Con
tinuita di quella politica del
ta DC che ha trovato acquie
scent i dirigenti della mag
gioranza autonomista dei so
cialist! tarantini e che ha fat
to perdere a Taranto agli 
Enti locali altri due anni e 
altro tempo. 

Avevamo visto giusto noi 
quando abbiamo criticato le 
posizloni della DC a Taran
to e quando abbiamo messo 
in guardia i corr.psgni so
cialist sugli scopi che la De
mocrazia cristiana intendeva 
raggiungere. 

I fattt' ci hanno dato ra-
gione e vorremmo che i com-
pagni socialist! fossero con 
noi 

e. d. 

E# annunciata per 

domani - Le richie-

ste avanzate alia 

Previdenza Socia

le in attesadi una 

legge 

Dal noitro corrispondente 
'•"•-.'- PERUGIA. 13 

Un forte stato di agitazione 
esiste anche a Perugia tra i 
circa 500 ricoverati nei sana
tori «« Grocco », - Villa Umbria » 
e *< Riccitelli » a causa del man-
cato accoglimento della richie-
sta di aumento della indennitfe 
sanatoriale e post-sanatoriale, 
presentata dall'Unione Lavora-
tori Tubercolotici e dalla 
CGIL. 

Come e noto. la richiesta fu 
discussa e respinta all'atto del
la discussione della legge per 
il passaggio del servizio TBC 
dall'INPS alllNAM. II rifiuto 
di tale atto di giustizia nei 
confront i di tanti lavoratori 
colpiti dal male, e quindi an
che delle loro famiglie suscito 
allora a Perugia una forte col-
lera e portb i ricoverati ad 
uscire in segno di protesta dai 
sanatori e quindi a sfilare in 
muto corteo per le strade cit-
tadine. La manifestazione si 
concluse con la presentazione 
di una delegazione in Prefet-
tura. 

Lungi dallo smorzarsi. in 
tutta Italia, l'agitazione si e 
inasprita. Tanto e vero che per 
Iunedl 18 marzo. e stata dispo-
sta nazionalmente una giornata 
di sciopero della fame. I rico
verati dei sanatori di Perugia 
sono decisi a partecipare a tale 
manifestazione di protesta e 
nello'- stesso tempo intendono 
rendere piu efflcace la loro pro
testa, orgairizzando per la mat-
tina di venerdl 15 marzo. una 
nuova sortita in massa dai tre 
sanatori. per sfilare per le stra
de cittadine. 

Le richieste restano ferme: 
1) aumento della indennita sa
natoriale da lire trecento, a 
lire seiccnto al giorno: 2> au
mento d*»H*indenni*a post-sana
toriale da lire 600 a lire 1200 
al giorno; 31 concessione d; 
una indennita anche a favore 
dei contadini e dei ricoverati 
in cliniche del consorzio anti-
tubercolare che attualmente 
sono eschisi anche dalla inden
nita generale. 

" In quanto essendo il Parla-
mento sctolto la legge relativa 
ron pu6 essere approvata su-
bito. e stato chiesto. e per que
sto si batteranno anche ] rico
verati dei sanatori perugini. 
la corresponsione di un ac-
conto. 

' La concessione di tade ac-
conto pu& essere disposta in 
sede amministrativa dalla di
rezione generate della Previ
denza sociale. con il consenso 
del governo. Per realtzzare la 
conquista di tali giuste riven-
dicazioni, non manchera certo 
la solidarieta dei lavoratori e 
della cittadinanza perugina. 

' Lodovico MaschielU 

Potenza 

Difficile 
per la DC 
presentare 

leliste 
POTENZA, 13. 

Una sola candidatura ftno a 
questa sera e stata presentata 
dalla DC, per Corleto Perti-
cara uno dei tre Collegi sena-
toriali della regione. 

Questa notizia. che ha fatto 
rapidamente il giro di tutti gli 
ambienti potentini. ha dato cor-
po alle voci corse in questi 
ultimi giorni sulle «difficolta » 
del partito dell'on. Colombo 
nel mettere d'accordo i candi-
dati. sia per il Senato che per 
la Camera, e quindi sulla rac-
colta stessa delle firme di pre
sentazione. ••••-•-•:..•• 

E* da osservare. infatti, che 
ancora oggi la D.C. sta cer-
cando di raccogliere le finne 
di presentazione. • 

Ci risulta, infatti. che nei 
giorni scorsi. il sindaco aw . 
Messina, democristiano, ha 
convocato nello studio di un 
awocato. democristiano an-
ch'esso, molti dipendenti co-
munali. invitandoli poi ad ap-
porre la propria - firma per la 
presentazione della candidatu
ra del magistrato Pafundi per 
il collegio di Potenza. 

Si tratta. evidentemente. di 
un grave episodio; per lo stes
so rapporto di dipendenza che 
intercorre fra i dipendenti co-
munali (uscieri, bidelli. ecc.) 
ed il capo della Amministra
zione, infatti, anche chi. 'per 
awentura, non fosse stato de
mocristiano o comunque non 
avesse voluto condividere la 
posizione della D.C-. si e visto 
costretto a firmare. Difficolta 
della D.C. dunque. e -manie
ra facile» per uscirne fuori. 

90 per cento 
CGIL alia 
Pertusola , 
di Crofone 

CROTONE, 13 
Un clamoroso successo ha 

ottenuto la CGIL nelle ele
zioni per il rinnovo della com-
missione interna alia Pertu
sola di Crotone. 

Non solo, infatti, si e riu-
scito a mantenere \* gia alta 
percentuale di voti. ottenuti 
nelle prece'denti elezioni. ma 
si e progredito sia in percen
tuale che in cifra. Su 475 voti 
validi, Infatti la CGIL ne ha 
ottenuti 430 (90.52% e sei seg-
gi), contro 1 45 (9,48% e un 
seggio) della CISL. Le prece
dent! elezioni avevano dato i 
seguenti risultati: CGIL voti 
420 (89%), CISL 49 (10%). 

Dal nostra corrispondente 
ALGHERO, 13. 

Lo spettro della fame ha 
colpito profondamente, que-
st'anno piu che mai, l'inte-
ia categoria dei pescatori e 
delle loro famiglie. Dalla fi
ne di ottobre a causa-di for-
/a maggiore (tempo sempre 
cattivo) i natanti piccoli e 
grandi sono stati quasi sem
pre tirati a secco. Si spera 
che quest'anno la stagione di 
pesca sia migliore degli an
ni trnscorsi, per poter rime-
dinre. almeno in parte, alio 
grave situazione finanziaria 
che da anni li colpisce senza 
via di scampo. ,; 

.Dall'inizio della lunga sta
gione del disarmo, che sotto-
pone la marineria locale al 
capriccio del tempo i pesca
tori sono costretti a fare la 
fame. Si impone qui di ria-
prire il discorso su una at
tivita un tempo fiorente ed 
oggi ormai sull'orlo del fal
limento totale. . 

Quali le cause? 
Ci siamo recati in mezzo 

agli stessi pescatori per ap-
prendere dalla loro viva 
voce le ragioni di questa 
crisi. Secondo un gruppo di 
armatori . e di • pescatori, il 
settore e in crisi da quando 
sono giunti ad Alghero, pri
ma i grossi pescherecci con
tinental! e poi le stesse flot-
tiglie degli armatori sardi. 
Costoro, sostengono i pesca
tori, con le reti a strascico 
hanno distrutto la fauna ma
rina e lo stesso patrimonio 
ittico. Poi non si deve di-
menticare che queste flotti-
glie pescavano ed in parte 
alcune pescano ancora. il piu 
delle volte, a 500 metri dal
la spiaggia violando cosl le 
norme del coidice della na-
vigazione,... che stabiliscono 
un limite di tre miglia ma
rine per.esercitare la pesca 
con certe reti. 

Secondo altri pescatori ed 
armatori, la crisi e in atto 
per altre ragioni ed ancora 
si protrae a lungo perche la 
Regione non e mai interve-
nuta • seriamente con piani 
organici e con sufficjenti fi-
nanziamenti necessari per 
apprestare una flottiglia mo_ 
derna. Perche. essi dicono, 
e ormai assolutamente ne-
':essario abbandonare la pe-
«ca costiera e sostituire que
sta con la pesca d'alto mare. 
Per questo tipo di pesca oc-
corrono, pero, • attrezzature 
ed impianti moderni. occor-
rono efficienti ed adeguati 
fondali del porto. mezzi 
meccanici, verricelli elettri-
ci, scali d'alaggio efficien
ti ecc . . 
..'. Si pensi che oggi i pochi 
natanti oltre le 10 tonn. di 
stazza che la marineria al-
gherese . possiede debbono 
compiere il piu delle volte 
oltre 90 miglia per recarsi 
a Carlo Forte, con notevole 
iggravio delle spese. 

Secondo gli intervistati, 
occorrerebbe, in primo luo-
go, che la Regione abban-
donasse una volta per tutte 
le promesse e intervenisse 
concretamente e con effica-
cia per attrezzare la nuova 
flottiglia da pesca. Perche, 
a detta di tutti gli intervi
stati, la crisi e in atto a cau
sa della modesta stazza dei 
natanti, per gli scarsi aiuti 
finanziari ricevuti, per la to
tale assenza di una attrez-
zatura moderna. per la man-
ranza di una darsena sicura, 
per l'assenza di un bacino 
di carenaggio, per la penu-
ria di impianti moderni per 
la conservazione del prodot-
to, per la mancanza del met-
cato generale del pesce: que
ste sono, grosso modo, le 
cause • principal!, di . fondo. 
della grave crisi, che occoi-
rerebbe rimuovere se si vuo-
le realmente che la pesca rl-
prenda e progredisca in que-
"'p importante centro sardo 

Abbiamo chiesto altresl 
agli stessi pescatori e pic
coli armatori la loro opinio-
ne in merito alia fuga in 
massa dei giovani da questa 
attivita un tempo cost fio
rente. La risposta e stata 
questa: guadagni troppo ma-
gri. Percid i giovani emigra-
no all'estero oppure nel con-
tincnte in cerca di lavoro 
e di fortuna. 

Altre cause sono poi le 
condizioni degli alloggt: il 
giovane non vuole piu se-
guire le orme dei genitori, 
anzi lo stesso genitore lo 
sconsiglia di prendere la via 
della pesca e quella del ma
re. Per questi motivi i gio
vani fuggono da casa, pre-
feriscono affrontare 1'ignoto, 
vqnno all'estero oppure al 
nord per diventare operai. 
Ma anche pesratori d'unu 
certa eta lasciano il mare 
per dedicarsi ad altre atti
vita pur di riuscire ngni set-
timana a portare il pane al
ia propria famiglia. 

Gli stessi armatori ci han
no confldato che non hanno 
i mezzi per poter nuovamtn-

te riarmare la flottiglia, in 
quanto per gli attrezzi, reti, 
nasse ecc, ci vogliono alcu-
ni milioni che loro non pos-
siedono, per cui non sono an
cora sicuri se que^fanno, 
tempo , permettendo, posso-
no riprendere 1'attivita di 
pe«:ca. Se dovesse avvenire 
questo, centinaia di lavora
tori sarebbero costretti alia 
fame, oppure ad intrapren-
dore, ormai in eta avanzn-
ta, un'altra attivita per po
ter vivere con le loro fa
miglie. 

Bisogna che le autorita 
della Regione e dello Stato 
intervengano subito perche 
il dramma non divenga tra-
gedia, in quanto questi lavo
ratori sono da oltre quattro 
mesi fermi. 

Nel quadro del potenzia-
mento delle attivita econo
miche di Alghero, la pesca 
deve avere il suo giusto 
posto. 

Raimondo Usai : 

Siena 

Dal nostra corrispondente 
f ^ SIENA, 13. 

Nei giorni scorsi si e riu-
nita la Consulta dell'Agri-
coltura — a suo tempo no-
minata daH'Amministrazio-
ne democratica per l'esame 
dei problemi dell'agricoltU-
ra senese — per discutere la 
bozza. dello statute per la 
formazione del Consorzio 
comunale di miglioramento 
agrario. - . 

Dopo un interessante di
battito la bozza dello statuto 
e stata approvata all'unani-
mita ed e stato deciso di te
nere, nel prossimo mese di 
maggio, un'assemblea gene
rale di tutti i coltivatori 
agricoli del Comune per la 
costituzione del Consorzio in 
parola. »; . -

Il Consorzio,' che esclude 
ogni fine di utile proprio, si 
propone di giovare all'eco-
nomia agricola dei soci, di 
migliorare le condizioni mo-
rali e material! dei produt-
tori agricoli e delle loro fa
miglie, di collaborare alio 

Puglia 

Gli incidenti 
nelle ferrovie 
del Sud-Est 

Dal nostra corrispondente 
; •= : • - ; : ; - ,-i- L E C C E . 13 

Per la direzione delle Sud-Est € tutto ja brodo > al 
fine di mantenere nelle sue mani la gestione delle linee 
ferroviarie del Salento. - - -

Infatti il 19 febbraio il treno AT 206, della linea 
Lecce-Novoli-Gagliano, nel pressi della stazione di No-

: voli deragliava, e immediatamente la direzione delle 
ferrovie, tramite la stampa locale, sempre pronta a pren-
derne, le difese, fece sapere che Vincidcnte era stato 
causato dai sassi che i ragazzini abitanti dei comuni 
vicini alle linee della ferrovia si divertirebbero a depo-

. sitare lungo i binari. 
In questo modo si escludeva che vi potcssero essere 

delle dirette responsabilita, e che la generosa fonte di 
guadagni di cui e oggi e in possesso pud comodamente 
tenerla ancora. 

tntanto ncn ci possiamo non rallegrare che Vinci-
dente non abbia avuto vittime, e che sia successo nel 
luogo doi;e e successo, poiche sarebbero bastati un cen-

, tinaio di metri piu avanti per provocare drammatiche 
conseguenze. Non possiamo invece non deplorare che 
Vincidente sia stato utilizzato come ingredientc propa-
gandistico per sostenere Vefficienza delle Ferrovie del 
Sud-Est ed evitare l'intervento dello Stato. 

Vem-ndoal fatto. e'e da dire che esso non e avvenuto 
per qualche sasso, come si vuol dare ad intendere. Da 
ambienti molto bene informati abbiamo saviito che il 
deragliamento e stato, invece, provocato dallo staccarsi 
di una parte del motore della locomotiva, cosa che non 
si pud imputare al caso, ma alia mancanza di minuziosa 
manutenzione giornaliera, come richiedono i mezzi rota-
bili. La qual cosa non e dovuta a ncgligenza, e cio sa
rebbe gia molto grave, ma alia scarsa manodopera dedi-
cata alia manutenzione di cui dispone la Sud-Est, la 
quale, ubbidendo alle leggi del super profitto, ottiene 
il massimo guadagno possibile con la minima spesa. 

Infatti stazioni che prevedono in pianta organica il 
servizio di tre o quattro agenti per la manutenzione, 
le operazioni in parola sono spesso affldate alia custodia 
di uno solo, il che procura enormi difficolta alVazienda 
che cerca di superarle negando le fcrie. ai dipendenti. 

Sono altri argomenti, questi, che si agyiungono a 
sostegno della giusta posizione assunta dagli Enti locali 
che unitariamente hanno visto nella gestione privata un 
fatto superato e giustamente hanno chiesto Vint'crvento 
dello Stato. 

Agli ordini del giorno gia votati dai Consigli comu-
nali se ne aggiungono altri, che indubbiamente mettono 
in evidenza come Vazione degli Enti locali c dei partitl 
democratici corrisponda agli interessi della popolazione 
del Salento. 
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sviluppo e alia propaganda 
del movimento cooperativi-
stico e della mutualita. 

Naturalmente perche tut
to questo possa realizzarsi 
il Consorzio, oltre a ren-
dersi promotore di iniziative 
(che interessino la totalita 
dei soci o anche gruppi di 
essi) di qualsiasi genere o 
natura, ha tra i suo! compiti 
fondamentali il curare Tas-
sistenza tecnica dei propri 
associati fornendo ad essi 
ogni appoggio nell'elabora-
zione dei piani colturali, 
nella prevenzione e cura del
le malattie alle colture, nel 
risanamento del patrimonio 
zootecnico, nella tecnica del
le concimazioni, delle semi-
ne, dell' alimentazione del 
bestiame, - nell' elaborazione 
della, trasfoririaziorie fondla-
ria, agraria e negli investi-
menti. 

Tutte queste funzioni SB-
ranno condotte in stretta 
collaborazione con il movi
mento cooperative agricolo, 
con gli organismi. sindacali, 
con gli' organi periferici - e 
centrali dello ' Stato (Ispet-
torato Provinciale dell'Agri-
coltura), con tutti gli altri 
Enti interessati all'agricol-
tura e alia zootecnia. 

Al Consorzio possono ade-
rire tutti i lavoratori della 
terra di ambo i sessi: colti
vatori diretti, mezzadri e co-
loni, piccoli e medi proprie-
tari. cooperative • e consorzi 
di produzione che ne faccia-
no regolare domanda. 

Al Consorzio potranno ade-
rire anche associazioni va-
rie, quali Comuni. ' Ammi-
nistrazioni Provinciali.. ecc. 
Qualora detti Enti sovven-
zionino il Consorzio. avran-
no diritto alia loro rappre-
sentanza nel Consiglio di 
Amministrazione. Tale Con
siglio sara composto da un 
minimo di nove ad un mas
simo di 15 membri e sara 
eletto dall'assemblea . gene
rale dei soci nella prima 
riunione ed avra poteri di 
ordinaria e straordinaria am. 
ministrazione come Tappli-
cazione delle deliberazionl 
dell'assemblea, il controllo 
sul funzionamento del Con
sorzio, ecc. . 

L'importanza del Consor
zio e stata anche sottolineata 
dal Segretario della Feder-
mezzadri Provinciale Peris 
Brogi il quale, da noi inter
pellate, ha detto: « I bene-
fipi di cui potranno usufrui-
re i contadini, siano essi 
mezzadri. coltivatori diretti 
o affittuari con • la costitu
zione del Consorzio di mi 
glioramento agrario sono 
chiaramente indicati nel le 
norme statutarie. Comunque, 
in sostanza, il Consorzio m e -
desimo vuole essere uno 
strumento per facilitare i 
contadini nel compito della 
programmazione dei piani di 
miglioramento. trasforma-
zione e riconversione coltu-
rale per adeguare le attuali 
strutture fondiarie ed agra-
rie. 1'organizzgzione produt-
tiva poderale e aziendale, lo 
sviluppo delle forme asso
ciative alle esigenze Impo-
ste dal mercato. 

< Compito • di particolare 
importanza — ha orosesulto 
Brogi — e poi quello dell'as-
sistenza tecnica che ha lo 
scopo di aiutare i contadini 
nella redazione dei progetti 
e nella compilazlone delle 
pratiche per ottenere i con-
tributi dello Stato nel finan-
ziamento delle opere. piii 
largamente di quanto non e 
avvenuto fino ad ogei. per
che come 6 noto le difficolta 
incontrate dai contadln! In 
ouesto camno hanno per-
messo ai grandi agrarl di ac-
raoaTarsi la maegior parte 
dei finanziamenti pubblici *. 

Francesco Coradeschi 

Oggi inizia 
lo sciopero 
alia Solvay 

LIVORNO. IS : 

Domani mattina alle ore 12 
avr& inizio lo sciopero in tutte 
le aziende del gruppo Solvay 
della provinsia di Livorno e 
di Pisa che interessa circa 4.000 
lavoratori. Alia base dell'agi-
tazione come e noto sono ri-
vendicazioni salariali. 

Lo sciopero per i - siornalie-
ri - si concludera soltanto Iu
nedl mattina alle ore 7. I tur-
nlsti invece si asierranno dal 
lavoro dalle 14 di domani alle 
6 di domenica. 

Anche i lavoratori - della 
CLEDCA sono seesi in sciope
ro per ventiquattro ore mentre 
quelli della Prosynta ' prose-
sjuendo Ta^itazione iniziata Iu
nedl scorso si sono astonuti dal 
lavoro oi.ci per 4 ore. Anche 
in queste dve aziende si riven-
dicano mi«'.iorjmenti salariali. 

Sempre per quanto riguar-
da lo stesso settore petrolcM-
mico sono in corso le votaziont 
per il rinnovo della commlssio-
ne interna alia raff inerla Stanic. 
Le operazioni di voto si O0«-
cluderanno domani gl«««A ' -

I 


